
     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平 高 新 聞 
第１０号 

発行：長崎県立平戸高等学校学務部 

令和６年１月２９日 

  

 

校 長 室 か ら 

『５・７・５に苦笑い』 校長  峰   薫 

 
今月、川柳コンテストの話題を取り上げた新聞

の記事やコラムが目立ちました。「川柳」と「俳

句」は、5・ 7・ 5の１７音で構成されていること

は同じです。俳句のテーマは「自然の動植物や情

景」で、「季語（＝季節を示す語）」を詠み込む

ことが特徴です。それに対し、川柳のテーマは、

「人間、人情、人間の暮らし、人生、社会の出来

事」で、季語を入れる必要はありません。 

川柳コンテストの入賞作品は、ちょっと苦笑い

してしまう作品が多いのです。作者の“やるせな

い心情”や“自虐ネタ”が多い印象です。「サラ

ッと一句！わたしの川柳コンクール」にも、時代

を象徴する場面が切り取られた川柳が並んでい

ます。 

【業界の アレを目指せと 我が上司】 

“アレ”は、プロ野球チーム阪神の岡田監督が

使った“優勝”を意味することばです。岡田監督

は、選手が優勝を意識しすぎず、普段どおりのプ

レーができるようにと、アレと表現したそうです

が、上司の思いはどうだったのかと勘ぐってしま

います。言われた部下も苦笑いですよね。 

【部長より チャットAI 頼る部下】 

チャット GPT は、教育の世界でも話題です。

語学学習などで、個別最適な学びができると好評

な一方で、宿題やレポートを AI に任せてしまう

ことへの批判や著作権侵害の不安は尽きません。 

部長に尋ねて怒られるのは嫌だという部下の心

情は、想像できないでもありません。チャット

GPTに回答をもらうにも、条件入力が必要ですか

ら、部下も努力していないわけではないでしょう

が、部長にとっては、相談してもらえなくて“寂

しい”の一言ですよね。 

私の弟は、私のメールに、スタンプか「了」と

しか返さないのですが、ある日、理路整然とした

文章が返信されてきました。文面に感心したので

すが、それは、チャットＧＰＴが作ったものでし

た。弟にとって、姉からのメールは面倒なものだ

ったのでしょう。このチャットＧＰＴの返信です

が、私の相談に的確に答えてくれ、私を気づかい

さえしてくれるものでした。つまり、日ごろの弟

の返信よりあたたかみがありました。本当に、苦

笑いです。 

【高いたかーい 子どもに嘆く 物価高】、 

【物価高 見ざる買わざる 店行かず】 

物価高を詠んだ川柳です。物価髙が家計に大き

なダメージを与えていることや、それぞれの家庭

で工夫している様子が伝わってきます。同時に、

物価高で家計は厳しくても、子どもにだけは不自

由させたくないという思いもうかがえます。 

時代や社会を『切り取る』方法はさまざまにあ

ります。一部分に焦点を合わせるからこそ、私た

ちに強く訴えかけてくるのかもしれません。 

 

 

 

 

 

 

 

表 彰 

０長崎県高等学校総合文化祭書道展の結果です。 

特選７名 入選１６名  

          

                           

                     



 

２ 月 の 主 な 行 事 予 定 

０１日（木）公立高等学校入学者前期選抜 

９日（金）第１８回総合学科発表会 

１５日（木）学年末考査（～２０日）（１・２年） 

２１日（水）合格体験発表会 

２２日（木）ジョブガイダンス 

２９日（木）卒業生表彰式 

同窓会入会式 

          

人 生 の 達 人 セ ミ ナ ー 

 １月１６日（火）、STUDIO・ONE・NAGASAKI・

代表草野優介様をお招きし、人生の達人セミナ

ーを開催しました。写真を通した平和活動につ

いてお話しいただき、生徒が撮影した写真の解

説や撮影する際のコツも、撮影実習を交えなが

ら教えていただきました。 

 

１２月２３日（土）、平戸市図書館で開催された

ライブラリーコンサートに吹奏楽部が出演しまし

た。クリスマスソングや懐メロの演奏、観覧者も

一体となった歌声が夜の図書館に響き、暖かい空

気に包まれました。 

   

ライブラリーコンサートで演奏

ノールトワイク市姉妹都市交流

１月４日（木）から１４日（日）まで平戸市の姉

妹都市であるオランダ王国ノールトワイク市への

訪問団に、小楠茉季さん（２年生）が参加しました。

パートナーとの再会、授業体験など貴重な経験が

できました。小楠さんの感想を紹介します。 

今回のオランダ訪問で、私にとってとても思い

出に残る貴重な経験ができました。特に美術館や

アイススケートが楽しかったです。 

多くの人と出会い、オランダでの生活を体験す

ることで、それぞれの国の良さを見つけることが

でき、見方や考え方が変わったと思います。 

 また、積極性など学ぶべきことも多くあり、これ

からの生活に生かしていきたいと思います。 

 

 

後 期 ク ラ ス マ ッ チ 

１２月２１日（木）、後期クラスマッチを開催

しました。各クラス数チームに分かれ、バレーボ

ールで勝敗を競いました。体育館の外は時折雪

が降る寒い１日でしたが、熱戦が繰り広げられ

ました。決勝戦は３年生チーム同士の対決とな

り、高校生活最後のクラスマッチとなる３年生

にとって良い思い出となりました。 

 

 


